

INDICE

ASUNTOS INTERNACIONALES

"La creación del Alto Comisionado para los Derechos Humanos: Estudio de una negociación multilateral"	3
<i>José Ricardo Rosenberg</i>	
"El Grupo de Río y La Unión Europea"	28
<i>Fernando Yépez Lasso</i>	
"La ampliación del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas"	46
<i>Javier Ponce Leiva</i>	
"Las infracciones al Derecho Internacional Público y las sanciones y medidas coercitivas internacionales"	58
<i>Myreya Muñoz</i>	

ASUNTOS ECONOMICOS

Consideraciones referentes a la renegociación del nuevo Convenio Internacional de las maderas tropicales	78
<i>Cristian Espinoza C.</i>	
En búsqueda de capitales extranjeros	95
<i>Hernán Yáñez G.</i>	

ASUNTOS CULTURALES

Literatura y Diplomacia. "El CableCifrado"	110
<i>Alejandro Carrión</i>	

NOTAS

Planificación, libertad y conflicto.....	123
<i>Carlos Matus</i>	
Reseñas de Libros	128
<i>Ulises Estrella</i>	
Indice de la Revista Afese en sus veintitrés números (1976-1994)	130

ESTE NUMERO



La revista AFESE, como muchas revistas que se editan en el Ecuador, ha tenido una vida intermitente. Apareció primero como un pequeño folletín donde se amontonaban noticias domésticas, poemas, cuentos y entrevistas; después creció, se aumentaron sus secciones, se le dió mayor periodicidad; en una tercera etapa dió un salto espectacular y se convirtió, a juicio de muchos periodistas, en una de las revistas más importantes de cuantas se editaban en el medio. Su presentación excelente, sus artículos de carácter monográfico (muchos de los cuales servían y sirven para consulta de estudiantes e investigadores sobre temas internacionales) le dieron ese prestigio y con él a la Asociación de Funcionarios y Empleados del Servicio Exterior y al propio Ministerio de Relaciones Exteriores, pues era y es una revista que se hace y se edita con el propio esfuerzo de sus miembros, sin auspicios de ninguna especie. Lamentablemente, desde hace algún tiempo perdió periodicidad, apenas se pudieron publicar dos números en dos años; se habló de cambiarle el formato, de convertirla en una revista distinta, pero quedaron en puros enunciados e intenciones.

Por ello, la actual directiva de AFESE tomó el compromiso de reeditarla y aquí está nuevamente, con su misma excelencia y con su misma vitalidad. Hemos preferido mantener su antiguo formato y hemos priorizado, en su contenido, los artículos sobre asuntos internacionales. Procuraremos, a partir de ahora, darle mayor periodicidad y trataremos de recoger, en lo posible los artículos que preparan los funcionarios del Ministerio de Relaciones

Exteriores como monografías anuales. Hemos creído justo que trabajos de investigación que se realizan con enorme esfuerzo no queden simplemente para alimento de bodegas y archivos. Asimismo, iniciaremos a partir de este número, en la parte cultural, la publicación de una sección titulada: "Literatura y Diplomacia", en la cual presentaremos cuentos o fragmentos de novela de autores nacionales y extranjeros relacionados con la vida diplomática. Iniciamos esta nueva sección con el cuento: "Cable cifrado" de Alejandro Carrión, el conocido y prolífico escritor ecuatoriano fallecido hace algunos años. También se presentan en este número reseñas de libros de autores que son miembros del Servicio Exterior y que han publicado sus obras en los últimos meses. Finalmente, incluimos un índice de la revista que comenzó a publicarse en 1976. Nuestros lectores encontrarán los nombres de los autores y los temas tratados a lo largo de estos años, en veintidós números. Será un importante auxiliar para quien se interese en conocer aspectos específicos de las relaciones internacionales o recordar textos inéditos o especialmente preparados para nuestra revista por autores ya fallecidos de la altura de Benjamín Carrión, César Dávila Andrade, Jorge Carrera Andrade, Gonzalo Escudero, entre otros.

Esperamos que el número 23 de AFESE sea acogido por sus lectores con el mismo entusiasmo con que hemos trabajado sus editores para darle vida e impulso.

Quito, diciembre de 1994

LOS EDITORES.